

PRAKATA

Puji syukur penulis ucapkan ke hadirat Allah SWT, karena atas rahmat dan hidayahNya penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis yang berjudul : Pengaruh Kualitas Audit, Opini Audit Tahun Sebelumnya, Prediksi Kebangkrutan, Pertumbuhan Perusahaan dan Restrukturisasi Utang terhadap Opini Auditor tentang Going Concern (Studi kasus pada perusahaan-perusahaan manufaktur yang listing di BEI pada tahun 2008-2010). Tesis ini merupakan hasil penelitian sebagai persyaratan akhir studi jenjang strata-2 di bidang Akuntansi, Program Studi Magister Akuntansi, Program Pasca Sarjana Universitas Esa Unggul, Jakarta.

Ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada Ibu Hermiyetti selaku pembimbing atas arahan dan masukannya selama proses penelitian hingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis ini, juga kepada Bapak MF.Arrozi dan Bapak Tri Heru yang telah memberikan banyak masukan dan saran perbaikan. Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada Bapak Sudarwan selaku Ketua Program Studi Magister Akuntansi yang telah memberikan motivasi agar penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis ini dan tak lupa ucapan terima kasih kepada Bapak Roesfiansjah Rasjidin selaku Direktur Pasca Sarjana Universitas Esa Unggul.

Ucapan terima kasih yang sedalam-dalamnya penulis sampaikan kepada orang tua tercinta dan keluarga terutama suami dan anak-anak yang telah memberikan semangat, dorongan dan bantuan baik moril maupun materil demi terselesaikannya penyusunan tesis ini. Terima kasih atas pengertian dan perhatiannya selama penyusunan tesis.

Tak terlupakan ucapan terima kasih kepada teman-teman MAKSI Angkatan V , rekan-rekan kerja dan pimpinan, atas bantuan dan dukungannya hingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis ini. Akhir kata penulis sampaikan ucapan terima kasih tak terhingga kepada semua pihak yang telah membantu penyusunan tesis ini. Dan permohonan maaf apabila terdapat kekurangan dalam penyusunan tesis. Semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Jakarta, September 2014

ABSTRAK

NOVERA. *Pengaruh Kualitas Audit, Opini Audit Tahun Sebelumnya, Prediksi Kebangkrutan, Pertumbuhan Perusahaan dan Restrukturisasi Utang terhadap Opini Auditor tentang Going Concern* (dibimbing oleh Hermiyetti).

Asumsi kelangsungan usaha atau *going concern* adalah salah satu asumsi yang harus digunakan oleh manajemen dalam menyusun dan menyajikan laporan keuangan. Asumsi *going concern* penting dalam penyusunan laporan keuangan karena dari asumsi tersebut akan dapat diketahui perkiraan kondisi keuangan suatu entitas untuk beberapa saat kedepan, dimana informasi tersebut adalah penting tidak hanya bagi pemegang saham, namun juga bagi kreditur dan investor serta pengguna laporan keuangan lainnya. Penelitian ini ditujukan untuk mengetahui faktor-faktor apa saja yang dapat mempengaruhi penerimaan opini auditor tentang *going concern* pada suatu entitas, yang berarti terdapat pernyataan dari auditor mengenai kelangsungan hidup entitas tersebut. Faktor-faktor tersebut diantaranya kualitas audit, opini audit tahun sebelumnya, prediksi kebangkrutan, pertumbuhan perusahaan dan restrukturisasi utang.

Penelitian dilakukan terhadap perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI pada kurun waktu tahun 2008 sampai dengan 2010, dengan jumlah sampel perusahaan setelah dilakukan penilaian berdasarkan kriteria tertentu adalah sebanyak 138 perusahaan. Analisis pada penelitian ini menggunakan statistik deskriptif, pengujian hipotesis dilakukan dengan metode regresi logistik. Uji kualitas data dilakukan dengan menggunakan fungsi likelihood dan *Hosmer and Lemeshow's Goodness of Fit Test*. Uji hipotesis dilakukan dengan *Wald Test*.

Hasil pengujian dari penelitian ini menunjukkan bahwa variabel prediksi kebangkrutan dan opini audit tahun sebelumnya berpengaruh terhadap penerimaan opini auditor tentang *going concern*. Sedangkan variabel kualitas audit, pertumbuhan perusahaan dan restrukturisasi utang tidak berpengaruh terhadap penerimaan opini auditor tentang *going concern*.

Kata kunci : *Opini Auditor Tentang Going Concern, Kualitas Audit, Opini Audit Tahun Sebelumnya, Prediksi Kebangkrutan, Pertumbuhan Perusahaan, Restrukturisasi Utang.*